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1. The Planets Move (2000 B.C. – 500 B.C.)
A thousand years of observations reveal that there are stars that move in the sky and follow patterns, showing that the Earth is part of a solar system of planets separate from the fixed stars. 

2. The Earth Moves (1543)
Nicolaus Copernicus places the sun, not the Earth, at the center of the solar system. 

3. Planetary Orbits Are Elliptical (1605 – 1609)
Johannes Kepler devises mathematical laws that successfully and accurately predict the motions of the planets in elliptical orbits. 

4. Jupiter Has Moons (1609 – 1612)
Galileo Galilei discovers that Jupiter has moons like the Earth, proving that Copernicus, not Ptolemy, is right. Copernicus believes that Earth is not unique, but instead resembles the other planets, all of which orbit the sun. 

5. Halley's Comet Has a Predictable Orbit (1705 – 1758)
Edmund Halley proves that comets orbit the sun like the planets and successfully predicts the return of Halley's Comet. He determines that comets seen in 1531 and 1607 are the same object following a 76-year orbit. Halley's prediction is proven in 1758 when the comet returns. Unfortunately, Halley had died in 1742, missing the momentous event. 

6. The Milky Way Is a Gigantic Disk of Stars (1780 – 1834)
Telescope-maker William Herschel and his sister Carolyn map the entire sky and prove that our solar system resides in a gigantic disk of stars that bulges in the center called the Milky Way. Herschel's technique involves taking a sample count of stars in the field of view of his telescope. His final count shows more than 90,000 stars in 2,400 sample areas. Later studies confirm that our galaxy is disk-shaped, but find that the sun is not near the center and that the system is considerably larger than Herschel's estimation. 

7. General Relativity (1915 – 1919)
Albert Einstein unveils his theory of general relativity in which he proposes that mass warps both time and space, therefore large masses can bend light. The theory is proven in 1919 by astronomers using a solar eclipse as a test. 

8. The Universe Is Expanding (1924 – 1929)
Edwin Hubble determines the distance to many nearby galaxies and discovers that the farther they are from us, the faster they are flying away from us. His calculations prove that the universe is expanding. 

9. The Center of the Milky Way Emits Radio Waves (1932)
Karl Jansky invents radio astronomy and discovers a strange radio-emitting object at the center of the Milky Way. Jansky was conducting experiments on radio wavelength interference for his employer, Bell Telephone Laboratories, when he detected three groups of static; local thunderstorms, distant thunderstorms and a steady hiss-type static. Jansky determines that the static is coming from an unknown source at the center of the Milky Way by its position in the sky. 

10. Cosmic Microwave Background Radiation (1964)
Arno Penzias and Robert Wilson discover cosmic microwave background radiation, which they suspect is the afterglow of the big bang. Their measurements, combined with Edwin Hubble's earlier finding that the galaxies are rushing away, make a strong case for the big bang theory of the birth of the universe. 

11. Gamma-Ray Bursts (1969 – 1997)
The two-decade-long mystery of gamma-ray bursts is solved by a host of sophisticated ground-based and orbiting telescopes. Gamma-ray bursts are short-lived bursts of gamma-ray photons, which are the most energetic form of light and are associated with nuclear blasts. At least some of the bursts have now been linked with distant supernovae — explosions marking the deaths of especially massive stars. 

12. Planets Around Other Stars (1995 – 2004)
Astronomers find a host of extrasolar planets as a result of improved telescope technology and prove that other solar systems exist, although none as yet resembles our own. Astronomers are able to detect extrasolar planets by measuring gravitational influences on stars. 

13. The Universe Is Accelerating (1998 – 2000)
Unexpectedly, astronomers find that instead of slowing down due to the pull of gravity, the expansion of the universe at great distances is accelerating. If these observations are correct and the trend continues, it will result in the inability to see other galaxies. A new theory of the end of the universe based on this finding has been called the "big rip." 
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1. Microorganisms (1674)
Microscope lens grinder Anton Van Leeuwenhoek accidentally discovers microorganisms in a drop of water. Using his own microscopes, he observes sperm, bacteria and red blood cells. His observations lay the foundation for the sciences of bacteriology and microbiology. 

2. The Cell Nucleus (1831)
While studying an orchid, botanist Robert Brown identifies a structure within the cells that he terms the "nucleus." 

3. Archaea (1977)
Carl Woese discovers bacteria are not the only simple-celled prokaryotes (unicellular organisms without a nucleus) on Earth. Many of the organisms classified in the new kingdom of Archaea are extremophiles. Some live at very high or low temperatures, others in highly saline, acidic or alkaline water. Some have been found in environments like marshland, sewage and soil. Archaea are usually harmless to other organisms and none are known to cause disease. 

4. Cell Division (1879)
Walther Flemming carefully observes that animal cells divide in stages and calls the process mitosis. Eduard Strasburger independently identifies a similar process of cellular division in plant cells. 

5. Sex Cells (1884)
August Weismann identifies that sex cells must have divided differently to end up with only half of a chromosomal set. This very special division of sex cells is called meiosis. Weismann's experiments with reproduction in jellyfish lead him to the conclusion that variations in offspring result from the union of a substance from the parents. He refers to this substance as "germ plasm." 

6. Cell Differentiation (late 19th century)
Several scientists participate in the discovery of cell differentiation, eventually leading to the isolation of human embryonic stem cells. During differentiation, a cell turns into one of the many cell types that make up the body, such as a lung, skin or muscle cell. Certain genes are activated and others are inactivated, so the cell develops structures to perform a specific function. Cells that are not yet differentiated and have the potential to become any type of cell are called stem cells. 

7. Mitochondria (late 19th century to the present)
Scientists discover mitochondria, the powerhouses of the cell. These small structures within animal cells are responsible for metabolism and convert food into chemicals that cells can use. Originally thought to be part of the cell, scientists now believe they are specialized bacteria with their own DNA. 

8. The Krebs Cycle (1937)
Hans Krebs identifies the many steps the cell takes to convert sugars, fats and proteins into energy. Also known as the citric acid cycle, it is a series of chemical reactions using oxygen as part of cellular respiration. The cycle contributes to the breakdown of carbohydrates, fats and proteins into carbon dioxide and water. 

9. Neurotransmission (late 19th to early 20th century)
Scientists discover neurotransmitters and how they tell the body what to do by passing signals from one nerve cell to another via chemical substances or electrical signals. 

10. Hormones (1903)
William H. Bayliss and Ernest H. Starling give hormones their name and reveal their role as chemical messengers. The team specifically describes secretin, a substance released into the blood from the duodenum (between the stomach and small intestine) that stimulates secretion of pancreatic digestive juice into the intestine. 

11. Photosynthesis (1770s)
Jan Ingenhousz discovers that plants react to sunlight differently than shade. The underpinnings of the understanding of photosynthesis are born. Photosynthesis is a process in which plants, algae and certain bacteria convert the energy of light into chemical energy. In plants, leaves take in carbon dioxide and roots absorb water. Sunlight runs a reaction that yields glucose (food for the plant) and oxygen (a waste product released into the environment). Nearly all living things on Earth are ultimately dependent on this process. 

12. Ecosystem (1935)
Arthur George Tansley coins the term ecosystem and single-handedly bridges the biology in ecology with the physics, chemistry and other fields of science that describe the environment. An ecosystem is defined as a dynamic and complex whole that functions as an ecological unit. 

13. Tropical Biodiversity (15th century to the present)
On sailing expeditions around the world, early European explorers notice that the tropics host a much greater variety of species. Answering why this is the case allows today's scientists to help protect life on Earth. 


	Астрономия.

1. Движение планет (2000 до н.э-500 до н.э.)

Тысячелетние наблюдения за небом дали понять людям, что существуют звезды, которые двигаются по небу по строгой системе и, что Земля является частью солнечной системы планет, отдельной от неподвижных звезд.

2. Движение Земли (1543)
Николай Коперник ставит солнце, а не Землю в центр солнечной системы. 
3. Планетная Орбита имеет эллиптическую форму (1605-1609).

Иоганн Кеплер открывает математические законы, удачно и точно описывающие движение планет по эллиптической орбите.

4. У Юпитера есть спутники (1609-1612)
Галилео Галилей открывает, что у Юпитера есть спутники, как у Земли, тем самым, доказывая, что Коперник был прав, а не Птолемей. Коперник полагал, что Земля не уникальна, что она имеет сходство с другими планетами, которые вращаются вокруг Солнца.
5. У кометы Галлея строго определенная орбита (1705-1758)
Эдмунт Галлей доказывает, что орбиты комет гелеоцентричны, так же как у планет, и можно рассчитать возврат кометы Галлея можно. Он определяет, что кометы, которые наблюдались в 1531 и 1607 годах являются одним и тем же небесным телом, и это результат 76 летней орбиты. Строгая определенность орбиты кометы Галлея была подтверждение в 1758 году, когда комета вернулась. К сожалению, Галлей умер в 1742, так и не дождавшись этого.  

6. Млечный путь – это Гигантский Звездный Диск (1780-1834).

Производитель телескопов Уильям Хершель и его сестра Каролина составляют полную карту звездного неба и доказывают, что солнечная система расположена в гигантском звездном диске, выпуклом в центре, под названием Млечный Путь. Технология Хершеля позволила проделать примерный подсчет звезд, находящихся в поле зрения телескопа Хершеля. Его окончательный подсчет показал более 90 000 звезд в 2400 примерных зонах. Более поздние изучения подтверждают, что наша галактика имеет форму диска. Было также обнаружено, что солнце не находится рядом с центром и что система значительно больше, чем полагал Хершель.

7. Общая Теория относительности (1915-1919)
Альберт Эйнштейн публикует свою общую теорию относительности, в которой он утверждает, что масса тела искажает время, и пространство, и следовательно, тела с большой массой тела могут искажать световое излучение. Теория была подтверждена астрономами в 1919 году при использовании солнечного затмения в качестве образца. 

8. Расширение Вселенной (1924-1929)

Эдвин Хаббл определяет расстояние до многих соседних галактик и выясняет, что чем дальше они от нас, тем быстрее от нас они удаляются. Его подсчет доказывает расширение вселенной.

9. Центр Галактики Млечный Путь испускает радио волны (1932)

Карл Янский изобретает радио астрономию, и открывает странный объект в Млечном Пути, испускающий радио волны. Янский проводил опыты над помехами длины волны для своего работодателя, Bell Telephone Laboratories, когда он определил три группы атмосферных помех; местные грозы, отдаленные грозы и устойчивые атмосферные помехи свистящего типа. Янский определяет по их расположению в небе, что атмосферные помехи исходят от неизвестного источника в центре галактики Млечный Путь. 

10. Микроволновое фоновое излучение космоса (1964)
 Арно Пензиас и Роберт Уилсон обнаруживают космическое фоновое излучение, которое по их предположению является послесвечением большого космического взрыва. Их измерения, совместно с открытиями Хаббла, утверждающего, что галактики стремительно отдаляются, утвердили теорию рождения вселенной путем взрыва. 

11. Вспышки Гамма-излучения (1969-1997).

Загадка вспышек гамма-излучений, разгадывавшаяся в течение двух десятилетий была разрешена с помощью комплекса модернизированных наземных и орбитальных телескопов. Вспышки гамма-излучения – это кратковременные вспышки гамма-квантов, которые достигают пика своей энергии при свечении, и которые связаны с ядерными взрывами. По крайне мере, некоторые из взрывов были связаны со сверхновыми звездами – взрывы присущи смерти особенно массивных звезд. 

12. Планеты других солнечных систем (1995-2004). 
Астрономы открывают несколько планет не солнечной системы, что является следствием усовершенствованной технологии производства телескопов, и доказывают, что другие планетные системы существуют, хотя, ни одна из них пока не напоминает нашу. Астрономы могут определять планеты других звездных систем путем измерения гравитационного воздействия на звезды.

13. Расширение Вселенной ускоряется (1998-2000).

Неожиданно, астрономы обнаруживают, что вместо замедления из-за натяжения гравитации, расширение вселенной на больших расстояниях ускоряется. Если эти наблюдения верны, и процесс будет продолжаться также, то в конце концов не будет возможности увидеть другие галактики. Новая теория конца вселенной основанная на данном открытии, названа «Большим Взрывом»

Биология
1. Микроорганизмы (1674).

Шлифовальщик линз для микроскопов, Антони Ван Левенгук внезапно обнаруживает микроорганизмы в капле воды. С помощью своих собственных микроскопов он исследует семенную жидкость, бактерии и красные клетки крови. Его исследования положили начало основанию науки бактериологии и микробиологии.

2. Ядро клетки (1831).  
При изучении орхидеи ботаник Роберт Броун распознает структуру внутри клеток, которую он определяет, как «ядро».

3. Археи (1977) 
Карл Везе обнаруживает бактерии, не являющимися единственными на планете одноклеточными прокариотами (одноклеточный организмы без ядер). Многие организмы, подразделенные в новый класс Архей являются экстремофилами. Некоторые из них живут при очень высоких или очень низких температурах, другие в высококонцентрированных солевых, кислотных или щелочных растворах. Некоторые из них были найдены в болотах, сточных водах и в грунте. В основном археи не наносят вред другим организмам, и не являются источником известных заболеваний. 

4. Деление Клеток (1879).

 Вальтер Флеминг наблюдая за клетками, выяснил, что животная клетка делится по стадиям, он назвал этот процесс митозом. Эдвард Штрасбургер независимо делает подобное открытие у растительных клеток.

5. Гаметы (половые клетки) (1884)
Август Вайсман определяет, что гаметы делятся особым способом, при этом, в конечном счете, уменьшается в половину число хромосом. Этот своеобразный процесс назван мейозом. Эксперименты Вайсмана на репродукциях медузы привели его к выводу о том, что разновидность потомства является следствием объединения некоего вещества родительских клеток. Это вещество он характеризует как «зародышевая плазма». 

6. Модификация клеток (конец 19 века)   
Несколько ученых принимают участие в открытии модификации клеток, что в конечном счете приводит к отделению эмбриональных стволовых клеток человека. Во время модификации клетка переходит в один из многих видов клеток, составляющих человеческое тело, например, клетки легких, мышц или кожи. Некоторые из генов активизируются, в то время, как другие определенные гены остаются пассивными, таким образом они создают структуры для выполнения определенной функции. Немодифицированные клетки, которые имеют возможность преобразования в один из типов клетки, называются стволовыми клетками.

7. Митохондрия (конец 19-го века до наших дней).

Ученые обнаруживают митохондрию, источник энергии клетки. Эти маленькие органоиды в животных клетках несут ответственность за метаболизм и преобразовывают пищу в химические вещества, которые может использовать клетка. Если изначально ученые предполагали, что это часть клетки, то сейчас они верят, что открыли бактерию со своей собственной ДНК.  

8. Цикл Кребса (1937)

Ханс Кребс определяет много стадий клеточного преобразования сахаров, жиров и протеинов в энергию. Цикл также известен, как цикл трикарбоновых кислот. Это серия химических реакций, использующих кислород, как часть дыхания клетки. Цикл разбивает углеводы, жиры и белки на углекислоту и воду.

9. Нейротрансмиссия (конец 19-го века до начала 20-го века)

Ученые обнаруживают нейротрансмиттеры, и то, как они, путем прохождения сигналов от одной нервной клетки к другой через химические вещества или электросигналы сообщают телу, что ему делать.

10. Гормоны (1903)
Уилиам Байлис и Эрнст Старлинг дают гормонам названия и определяют их роль в качестве химических вестников. Эти ученые обособляют секретин, вещество, поступающее в кровь через двенадцатиперстную кишку (орган между желудком и тонкой кишкой), которое стимулирует выделение пищеварительного сока поджелудочной железы в кишечник. 

11. Фотосинтез (70-ые годы 18-го века)  
Ян Ингенхауз обнаруживает, что реакция растений отличается на свету и в тени. Так была рождена основа понимания фотосинтеза. Фотосинтез – это процесс, в котором растения, водоросли и некоторые бактерии преобразовывают световую энергию в химическую. У растений листья поглощают углекислый газ, а корни – воду. Солнечный свет запускает реакцию по выработке глюкозы (пищи для растений) и кислорода (продукта переработки, выделяемого в окружающую среду). Жизнь почти всех организмов на планете непосредственно зависит от этого процесса. 
12. Экосистема (1935).

Артур Джордж Тенсли вводит термин «экосистема», и соединяет биологию, физику, химию и другие науки, имеющие отношение к окружающей среде с экологией. Экосистема идентифицирована, как динамический и сложный комплекс, который функционирует, в качестве эко единицы.   

13. Биологическое разнообразие тропиков (15 век до настоящего времени)
Во время круговсетных плаваний, ранние европейские открыватели замечают, что флора и фауна тропиков намного разнообразнее, чем казалось на первый взгляд. Таким образом, это дало ответ, на то, как современные ученые помогают защищать жизнь на планете. 



	
	


